



Ruido en la 4T. Manuel Velasco asegura que “no es momento de definir candidaturas” y su respaldo a la esposa del gobernador de SLP es a título personal, porque la unión del Verde con la Presidenta “es firme”

Claudia deja a Morena decidir si va en alianza con nepotistas

G. VELA, F. DAMIÁN, S. ARELLANO,
L. PADILLA Y J. NÚÑEZ, CDMX

Morena tendrá que decidir si va en coalición con un partido que, siendo “aliado”, postule a un familiar directo para suceder en cargos de elección popular, aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum, luego de que el coordinador del Verde en el Senado, Manuel Velasco, destapó a Ruth González, esposa del mandatario

de SLP, como aspirante al relevo.

El legislador, en tanto, aclaró que su expresión de la víspera fue “a título personal”, porque la alianza de su partido con la mandataria “es firme” y durará todo el sexenio. El coordinador de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal, negó que haya una rebelión contra la jefa del Ejecutivo y llamó a su hermano Saúl a recapacitar sobre su aspiración. PAGS. 6Y7

Ruido en la 4T



Ricardo Monreal
Líder de Morena en San Lázaro

“No hay rebelión ni habrá ruptura; saben que yendo separados hay menos posibilidades de un triunfo”.



Ricardo Gallardo
Gobernador de SLP

“Se le fue un poquito al senador... lo que quiso decir es que el candidato que presente el Verde ganará”.



Alejandra Barrales
Senadora de MC

“Se deben respetar los tiempos y las normas. Ojalá que haya calma y que saquemos adelante los pendientes”.



Javier Corral
Senador de Morena

“Son temas locales o domésticos... mejor esperémonos un ratito y después platicamos de eso”.



Claudia deja a Morena decidir si va en coalición con nepotistas

Rumbo a 2027. Reitera que familiares esperen 6 años para postularse a cargos de elección popular, mientras que **Monreal** niega “rebelión o ruptura” y confía en que su hermano Saúl “recapacitará”

G. VELA, F. DAMIÁN, S. ARELLANO Y L. PADILLA / CIUDAD DE MÉXICO

Morena tendrá que decidir si va en coalición con un partido que, siendo “aliado”, postule a un familiar directo para retener el cargo de elección popular, aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum, luego de que el coordinador del Partido Verde en el Senado, Manuel Velasco, destapó a Ruth González, esposa del mandatario de San Luis Potosí, como aspirante al relevo.

“En el caso de que algún partido aliado tenga un familiar, Morena tendrá que decidir si va o no. Yo no estoy de acuerdo, no me parece correcto que sucedan familiares en el periodo inmediato, que se esperen seis años para poder competir, no está bien que haya una sucesión de un familiar de manera directa.

“Esa es mi opinión personal y la opinión al partido al que siempre he pertenecido, aunque hoy estoy de licencia”.

Recordó que en la Constitución quedó establecido que a par-

tir de 2030 no se permitirán las postulaciones de parientes para el mismo puesto mientras que Morena definió en sus estatutos prohibir el nepotismo desde 2027.

“No solo es mi postura, también Morena la hizo pública.... eso quedó en la Constitución, sea para un diputado, un senador, un gobernador o un presidente”.

Explicó que no se reunió con Velasco, aunque el líder del PVEM en el Senado estuvo en Palacio Nacional: “no sé a quién vio, pero conmigo no”.

—¿Los recibirá para tratar el tema de la reforma electoral?

—Personalmente no, están trabajando con Gobernación, pero no tenía conocimiento de que Velasco había estado aquí.

Sheinbaum reiteró su rechazo al nepotismo un día después de que el pevemista apuntara a su correligionaria para suceder a su esposo en la gubernatura de San Luis Potosí: “aquí está la que va arriba de las encuestas”, arengó Velasco, mientras le levantaba la mano.

Tras esa estampa, el líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal**, negó que aspirantes cuatrotéístas a las gubernaturas de Zacatecas y San Luis Potosí “desafíen o se rebelen” contra el llamado presidencial, mientras que Ricardo Gallardo, esposo de la aludida, corrigió al líder del Partido Verde.

“Ahí se le fue un poquito al senador Velasco, yo creo que, en esencia, lo que quiso decir es que el candidato que presente el Verde va a ganar la elección de 2027”, matizó Gallardo, quien vetó la llamada *ley esposa* en esa entidad tras los señalamientos de que favorecía a su cónyuge.

En tanto, respecto a la insistencia de Saúl en competir por la candidatura al gobierno de Zacatecas y relevar en el cargo a su otro hermano David, y en alusión al destape de Ruth González, lo que consideró “un gesto de camaradería” del coordinador pevemista, el líder de los diputa-



dos morenistas descartó “una rebelión” en el seno de la 4T.

En el caso de Zacatecas, el morenista confió en que su hermano recapacitará en sus aspiraciones y adelantó que en los próximos días lo buscará para convencerlo de acatar los acuerdos del partido guinda contra el nepotismo.

“Mi abuela Dominga Alvarado de Ávila decía una expresión que le voy a repetir al gran Saúl: ‘estás viendo la tormenta, hijito, y no te hincas’. No conviene la división, es momento de cerrar filas en Morena. Ninguna división conviene”, subrayó.

El también presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados recomendó a Saúl esperar seis años para contender por la gubernatura zacatecana y respaldó los llamados de Sheinbaum de manera incondicional.

También descartó una ruptura en la 4T por las aspiraciones de familiares de los gobernadores de dichos estados: “No hay rebelión, lo digo con toda certeza, y tampoco habrá ruptura... porque los dirigentes nacionales y los comités ejecutivos que los acompañan saben perfectamente que yendo aislados, separados o divididos hay menos posibilidades de un triunfo electoral. Nuestra fortaleza es ir en coalición y, por eso, es importante que los liderazgos intensifiquen acuerdos”.

Por separado, los senadores de MC, Alejandra Barrales, y Morena, Javier Corral, llamaron a la prudencia y a enfocarse en el trabajo legislativo.

Barrales consideró que los legisladores interesados en contender por otro cargo deben respetar la ley y los tiempos, y advirtió un año “con mucha efervescencia electoral... ojalá que haya calma y que saquemos adelante el trabajo pendiente”.

Así vez, Corral afirmó que son asuntos “locales o domésticos” que deben ser atendidos por los partidos y no por legisladores, aunque sí opinó sobre las aspiraciones de su correligionaria Andrea Chávez, quien “si es candidata, sin duda será la próxima gobernadora de Chihuahua”.

Corral luego reculó y pidió prudencia y no adelantarse a los tiempos políticos: “mejor esperémonos un ratito y después platicamos de eso”. ■